
Conseil municipal du 12 avril 2021

Intervention de Amélie GERMAIN

Question : à quand un accueil digne pour les personnes roms sur Saint-Herblain

Cher.e.s collègues,

Actuellement, 11 bidonvilles servent de lieu de vie à des familles roms à Saint-Herblain.

Avec des militantes associatives, nous nous sommes rendues sur 3 de ces bidonvilles. Je

savais leurs conditions de vie précaires, et pourtant, j’ai été rattrapée par une réalité encore

plus brutale.

Les personnes roms que nous avons rencontrées nous ont également exprimé leur quotidien,

leurs volonté de travailler, leurs recherches de logement, leurs soucis de santé et leurs

craintes pour l’avenir de leurs enfants. Ces paroles, humaines, nous pensons qu’il faut les

entendre au-delà des préjugés.

Nous avons, nous élu.e.s de Saint-Herblain, une responsabilité à l'égard des populations qui

vivent sur notre territoire. Il ne s’agit pas de populations migrantes car beaucoup d’entre

elles vivent ici depuis plus de 10 ans ! 10 ans d'expulsions régulières, de mise au ban de la

société et de scolarité hachée malgré le travail des associations.

Nous voulons prendre en compte collectivement cette réalité pour apporter des solutions

acceptables. C’est une question de dignité, pour eux mais aussi pour nous.

La MOUS, maîtrise d'œuvre urbaine et sociale, devait permettre à une vingtaine de familles

de vivre dignement et d’assurer la scolarité des plus jeunes, mais quand ? Il faut identifier

sans attendre des lieux d’accueil, même privés, et envisager la contractualisation de baux

temporaires précaires pour répondre à l’urgence.

Merci de votre attention.

http://militant.es
http://rendu.es

